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Programa de redução de 
impostos do Governo fortalece 
geração de empregos em MS

O pacote de redução 
e isenção de tributos 
do Governo de Mato 
Grosso do Sul completa 
três meses beneficiando 
diversos setores da 
economia. A estimativa, 
do governador 
Eduardo Riedel, é que 
o programa conceda 
cerca de R$ 150 milhões 
em desonerações no 
período de um ano. O 
pacote atinge 28.340 
estabelecimentos, 10 
mil produtores rurais 
e 7 mil veículos 
convertidos a GNV. 

Presidente do TCE-MS se reúne com 
produtores rurais de Corumbá

O presidente do 
Tribunal de Contas de 
Mato Grosso do Sul, 
conselheiro Jerson 
Domingos, se reuniu 
com produtores rurais 
de Corumbá para 
explicar sobre a medida 
cautelar que suspendeu 
as obras de implantação 
de revestimento 
primário na MS-228 

localizada na região 
do Pantanal. Medida 
cautelar suspendeu 
todo e qualquer ato 
e procedimento 
relativo às obras 
para implantação 
em revestimento 
primário de rodovia 
não pavimentada e as 
correlatas para atender 
a mesma finalidade.

Centro de Reabilitação de Animais Silvestres 
tem R$ 4,1 milhões para construção

O município de 
Corumbá dará início, 
nos próximos meses, à 
construção do Centro 
de Reabilitação de 
Animais Silvestres do 
Pantanal, já batizado 
de Creapan, que 
funcionará nos moldes 
do Cras de Campo 
Grande no atendimento 
aos animais feridos, 
resgatados ou 
apreendidos na região. 

A construção do Centro 
será possível graças 
ao convênio assinado 
entre o secretário 
de Meio Ambiente, 
D e s e n v o l v i m e n t o , 
Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Semadesc), 
Jaime Verruck, e o 
prefeito de Corumbá, 
Marcelo Iunes, que 
garante o repasse de 
R$ 4.164.418,83 ao 
município.

Riedel destaca potencial 
de R$ 5,5 bilhões de 
novos investimentos 

para Estado

Com potencial para 
novos investimentos 
em diversos setores, 
Mato Grosso do Sul 
se consolida como 
um dos estados 
que mais cresce 
no Brasil. A vitrine 
de possibilidades 
oferecidas em diversos 

segmentos econômicos 
foi apresentada pelo 
Governo do Estado 
durante o MS Day, 
realizado no começo 
desta semana em São 
Paulo (SP), com R$ 5,5 
bilhões em negócios 
confirmados. (Saul 
Schramm)

Governo do Estado 
investe R$ 25,5 milhões 
em asfalto e drenagem
60 quadras de 

Corumbá serão 
contempladas com 
obras de pavimentação 
asfáltica, drenagem 
de águas pluviais e 
recapeamento pelo 
contrato anunciado 
pelo Governo do 
Estado. De acordo com 
o projeto do Município, 
serão executados pelo 
Governo do Estado 

obras de pavimentação 
asfáltica, drenagem 
de águas pluviais e 
recapeamento em 
diversas ruas dos bairros 
Dom Bosco, Aeroporto, 
Popular Nova, Jardim 
dos Estados, Nova 
Corumbá, Cristo 
Redentor, Centro 
América, Popular Velha, 
Centro e Previsul.

Refis dá nova chance para 
quitar dívida com o Fisco 

Municipal

Ágata Pantanal II apreende 
mais de R$ 1,4 milhão em 

ilícitos

Opera Corumbá já fez mais 
de 140 cirurgias eletivas
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Um novo modelo de paternidade

*Fábio Antônio Gabriel
A educação básica precisa da Filosofia no currículo

Por Marcia Esteves Agostinho

Cuidado com a ira de Deus!
Wilson Aquino*

Quando o Dia dos Pais foi instituído no início do século 
XX nos EUA, ser pai significava apenas conseguir gerar 
muitas crianças, mas a coisa mudou gradualmente e esse 
papel ganhou novas nuances sociais.

Carmem Miranda cantou no “Dia dos Pais de Família” 
em Nova Iorque, em 1939. Como destacava a reportagem 
da revista O Cruzeiro na época, os estúdios de Hollywood 
já não consideravam um “segredo horrível” o fato de galãs 
serem também pais orgulhosos.

A figura do pai começava a ganhar charme! Início de um 
processo de humanização do masculino, talvez. Quem se 
lembra do gesto de Bebeto em homenagem ao filho recém-
nascido ao comemorar um gol na Copa de 1994?

De lá para cá, as expectativas em relação à paternidade 
só cresceram. Não basta mais ser o provedor ausente. Nem 

mesmo o pai participativo ficou livre das críticas. Como 
Fábio Júnior deixou claro na letra de “Pai”, espera-se que 
pai e filho sejam “muito mais que dois grandes amigos”.

Um pai precisa demonstrar genuíno envolvimento 
emocional. A demanda afetiva, porém, compromete a 
imagem idealizada o “pai herói”. Visto de perto, suas falhas 
ficam todas aparentes e as vulnerabilidades que o tornam 
mais humano enfraquecem sua autoridade. Daí o dilema do 
pai contemporâneo.

O papel tradicional do pai é ensinar o caminho entre as 
coisas do mundo e se assegurar de que o filho ficará bem. 
Contudo, em tempos que mudam muito rapidamente, o pai 
não tem mais competência para orientar (melhor contar 
com o ChatGPT para isso). Ele perde assim sua autoridade 
paterna original. Seu papel passa a ser, então, o de uma mão 

na hora que o filho tropeçar.
Portanto, o dilema apresenta sua própria solução: a nova 

paternidade se funda sobre vínculos de afeto. A autoridade 
baseada na competência se transforma em autoridade 
baseada no cuidado. Nesse caminho, talvez o papel do pai 
tenha ficado mais parecido com o da mãe.

Assim, o pai se torna merecedor de um dia em sua 
homenagem não porque sabe de tudo e não deixa faltar nada, 
mas porque se importa com seu filho e está disponível para 
acolhê-lo sempre que for preciso. Feliz Dia dos Pais então 
para aqueles que se importam e acolhem!

Marcia Esteves Agostinho é doutoranda em História 
das Emoções e autora do livro “Por que Casamos” (Editora 
Almedina, 2023)

A presença da filosofia no currículo escolar é tão 
importante quanto as demais disciplinas, pois integra-se 
às outras; é essa soma das disciplinas que possibilita uma 
possível formação integral do estudante. E levanto este 
debate em momento oportuno, pois segue em andamento 
o processo de reavaliação do Novo Ensino Médio pelo 
Governo Federal. Rever esse modelo de ensino é essencial, 
afinal é importante pensar em novas disciplinas para o 
currículo, desde que não se despreze as que estão constituídas 
na história da humanidade, principalmente a Arte, Filosofia 
e Sociologia.

De forma mais aprofundada, a filosofia contribui 
no processo de ensino-aprendizagem por meio da 
problematização filosófica, pois soma-se a outras disciplinas 
para a formação crítica dos estudantes. E ser um cidadão 
crítico não é ter uma posição X ou Y, mas valer-se de 
argumentos objetivos e bem fundamentados na defesa dos 
próprios posicionamentos.

Outro aspecto, em relação à importância desta disciplina, 

é a emancipação da razão, do “ousa pensar por si mesmo”. 
Trata-se da autonomia de pensamento. Os estudantes são 
convidados a exercitarem o pensamento, a cada qual pensar 
por si próprio, sem a influência do professor ou de outrem, 
que os obrigue a pensar de determinada forma ou meio. É 
preciso questionar, debater, esta é a provocação filosófica.

Por fim, outra contribuição específica refere-se à 
capacidade de convivência com a pluralidade de ideias e 
pensamentos. A filosofia (como a conhecemos hoje) nasceu 
na Grécia e era praticada em praças públicas, no Ágora, 
local em que se debatiam assuntos a respeito do povo. Nesse 
ambiente, é importante saber expor opiniões, mas entender 
que, da mesma forma que se tem o direito de defender as 
próprias ideias, há a obrigação de respeitar o direito do 
outro que pode ter opiniões divergentes. A todo direito 
corresponde um dever. É assim que se exerce a verdadeira 
democracia.

Na realidade, todos nós pensamos de modo diferente e 
precisamos ser respeitados. Respeitar o outro não quer dizer 

concordar; mas sim, garantir o direito da livre expressão 
democrática em uma sociedade pluralista.

Em minhas publicações de artigos e livros, tenho 
defendido uma compreensão do ensino de filosofia como 
experiência filosófica. E isso quer dizer que não se trata 
de um ensino fixo, rígido e enciclopédico (que transmite 
apenas conteúdos), mas, sim, que consiste em experiência 
do pensamento conceitual. Enfim, o professor de Filosofia 
apresenta temas e a história da filosofia para ajudar o aluno 
a posicionar-se diante do mundo cotidiano, a partir de uma 
experiência do filosofar (que não é dogmática), capaz de 
possibilitar o filosofar questionando aquilo que parece óbvio.

 
*Sobre o autor: Fábio Antônio Gabriel é licenciado em 

Filosofia e Pedagogia, Mestre e doutor em Educação. É 
professor da educação básica há mais de 16 anos e autor do 
livro “O ensino de filosofia enquanto experiência filosófica”.

A sociedade contemporânea tem sido palco de 
transformações rápidas e profundas, moldando novas 
perspectivas e desafios para as crenças e valores de 
seus indivíduos. Nesse contexto, é notável o crescente 
afastamento de muitos membros da sociedade em relação à 
religiosidade Cristã. É pertinente, no entanto, considerar a 
relevância que a religião desempenha no fortalecimento dos 
valores espirituais, morais, éticos e sociais que sustentam a 
coesão da comunidade e promovem a prosperidade de uma 
nação.

Não podemos ignorar o fato de que o caminho da 
depravação, da vulgaridade e da imoralidade tem sido uma 
realidade em nossa sociedade. São cada vez mais comuns 
atos de promiscuidade e libertinagem, bem como crimes 
de corrupção e roubo de dinheiro público perpetrados por 
indivíduos, grupos e até mesmo autoridades em todos os 
níveis de poder. E para a manutenção e expansão desse 
quadro de imoralidade e criminalidade, a religiosidade do 
povo torna-se uma ameaça à consciência desses partidos 
e indivíduos que começam a atacar as igrejas e a tentar 
denegrir a figura de Deus, procurando tirá-Lo da mente e 
coração de crianças, adultos e principalmente da célula mais 
importante da sociedade: a família. Ignoram que com isso 
podem provocar a Sua ira.

A religiosidade Cristã oferece princípios e valores que 
fortalecem o indivíduo, a família e, por consequência, toda 
a sociedade. As Escrituras Sagradas, como a Bíblia, contêm 
ensinamentos que inspiram o respeito, a compaixão, a 
justiça social e o amor ao próximo. Tais ensinamentos têm 
sido fundamentais ao longo da história para promover o 
bem-estar coletivo e mitigar conflitos sociais. Por isso eles 
são uma ameaça àqueles que querem exercer o domínio 
total do povo e da nação.

Em um cenário onde crescem os desvios morais e a 

corrupção, e onde alguns se levantam em blasfêmias e 
propostas para afastar Deus da família e da sociedade, é 
imperativo refletir sobre os perigos de desafiar o poder 
divino. O poder de Deus é absoluto, Ele é o Soberano Senhor 
de todas as coisas, e a Bíblia nos traz inúmeros relatos sobre 
Sua justiça e rigor quando se trata de respeito ao Seu nome, 
que sequer deve ser citado em vão, mesmo nas melhores 
das intenções como um simples “vá com Deus!”, se for dito 
de forma automática. Expressões comuns como “Oh! Meu 
Deus!”, jamais devem ser ditas como simples expressões. E 
tudo que se refere a “Ele”, “Dele”, “Seu”... deve-se escrever 
com letras maiúsculas, dada à Sua grandiosidade como o 
Deus único e verdadeiro. As Escrituras Sagradas trazem 
essa questão como um dos 10 mandamentos do Senhor e 
traz também inúmeras passagens que demonstram quão 
sagrado e supremo Ele é.

Um dos exemplos mais notáveis na Bíblia sobre as 
consequências de se voltar contra o Senhor é o relato da 
queda de Satanás. O livro de Isaías 14:12-15 descreve a 
queda do rei da Babilônia, mas muitos estudiosos veem 
nesse texto uma referência à queda de Satanás, que ousou 
desafiar a soberania de Deus:

“Como caíste desde o céu, ó estrela da manhã, filho da 
alva! Como foste cortado por terra, tu que debilitavas as 
nações! Tu dizias no teu coração: Eu subirei ao céu, acima 
das estrelas de Deus exaltarei o meu trono, e no monte da 
congregação me assentarei, aos lados do norte. Subirei 
sobre as alturas das nuvens, e serei semelhante ao Altíssimo. 
E contudo levado serás ao inferno, ao mais profundo do 
abismo.”

Este trecho bíblico nos mostra o perigo de ambicionar o 
poder que pertence somente a Deus e como tal atitude pode 
levar a consequências devastadoras.

Outro exemplo vem do Antigo Testamento, na história 

de Corá, Datã e Abirão, que se rebelaram contra Moisés e, 
por extensão, contra Deus. Em Números 16:31-35, lemos 
sobre a resposta divina a essa rebelião:

“E aconteceu que, acabando ele de falar todas estas 
palavras, a terra que estava debaixo deles fendeu-se; e abriu 
a sua boca, e tragou-os a eles, com as suas casas, e a todos 
os homens de Corá, e a todos os seus bens. E desceram eles 
vivos ao inferno, com tudo o que era seu; e a terra os cobriu, 
e pereceram do meio da congregação.”

Essas passagens bíblicas mostram claramente o 
poder de Deus e o perigo de desafiá-lo. No entanto, é 
importante enfatizar que Deus é misericordioso e oferece 
a todos a oportunidade de arrependimento. Ele deseja que a 
humanidade escolha o caminho da retidão e da bondade. Mas, 
ao mesmo tempo, é preciso entender que há consequências 
para suas escolhas, e desafiar a soberania divina pode 
colocá-los em um caminho perigoso.

Quando a sociedade se distancia dos princípios divinos, 
como a busca pela verdade, a justiça e o amor ao próximo, o 
tecido social se enfraquece. A religiosidade, quando genuína, 
pode fornecer uma base moral sólida para a família e a 
sociedade, promovendo valores que incentivam o respeito, 
a compaixão e a integridade.

Portanto, é fundamental que as autoridades, os líderes 
religiosos e os membros da sociedade trabalhem juntos 
para promover valores que honrem a dignidade humana e o 
respeito às crenças dos outros. O equilíbrio entre liberdade 
religiosa e pluralidade de pensamento é essencial para a 
construção de uma sociedade justa e harmoniosa.

No entanto, é preciso reafirmar com veemência que Deus 
é amor e misericórdia, e que Sua soberania e Seu poder são 
inegáveis, e desafiá-Lo pode trazer consequências sérias ao 
indivíduo, partido ou nação.

                                                     *Jornalista e Professor
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Riedel destaca vitrine nacional e R$ 5,5 
bi de novos investimentos para Estado

MS Day expôs o Mato Grosso do Sul para o mercado (Álvaro Rezende)

Com potencial para 
novos investimentos em 
diversos setores, Mato 
Grosso do Sul se consolida 
como um dos estados que 
mais cresce no Brasil. A 
vitrine de possibilidades 
oferecida em diversos 
segmentos econômicos foi 
apresentada pelo Governo 
do Estado durante o MS 
Day, realizado no começo 
desta semana em São Paulo 
(SP), com R$ 5,5 bilhões 
em negócios confirmados.

O evento reuniu 
aproximadamente 400 
empresários de 25 grupos 
diferentes – incluindo 
alimentos e celulose. O 
ambiente de negócios seguro 
e saudável é chamariz 
para novas instalações de 
empresas e indústrias em 
terra sul-mato-grossense, 
que tem como destaque 
solo e clima favoráveis, 
além de proporcionar a 
logística necessária para o 
crescimento privado e com 
isso gerar emprego e renda 
para a população.

“O MS Day expôs o 
Mato Grosso do Sul para o 
mercado como um todo. As 
empresas puderam conhecer 
o Estado, potencialidades, 
competitividade. Bons 
projetos foram anunciados. 
É assim que a gente 
vai construindo com 
o empresariado, em 
parcerias. Num caminho 
só, da prosperidade, do 
desenvolvimento, da 
inclusão, é o que buscamos. 
Foram anunciados 
mais de R$ 5 bilhões 
em investimentos já 
consolidados e uma série 
de oportunidades que 
apareceram. O balanço 
é extremamente positivo 
para o Mato Grosso do 
Sul”, afirmou o governador 
Eduardo Riedel.

O evento reuniu 
representantes de indústrias 
e empresas nacionais e 
estrangeiras já instaladas 
em Mato Grosso do Sul, e 
outras que demonstram 
interesse em investir no 
Estado, para conhecer 

as potencialidades e 
oportunidades evidenciadas 
durante o MS Day.

A parceria de sucesso 
do Governo do Estado com 
a FIEMS (Federação das 
Indústrias do Estado de 
Mato Grosso do Su) – com 
apoio da CNI (Confederação 
Nacional da Indústria) – em 
São Paulo (SP), contribuiu 
para o sucesso da ação.

“É uma parceria de muito 
sucesso do Governo com 
a Fiems. Mato Grosso do 
Sul é um Estado simples, 
desburocratizado, que tem 
regras claras e transparência, 
onde a relação é olho no olho, 
com interesse no coletivo 
e no desenvolvimento. 
Quem vier, vai encontrar 
esse ambiente de negócios 
saudável. Somos um 
Estado que tem harmonia 
institucional entre os 
poderes, entre o setor 
público e privado, e que 
anda em um caminho 
só, o da prosperidade, 
desenvolvimento e inclusão”, 
afirmou Riedel.

O presidente da Fiems, 
Sérgio Longen, que também 
é vice-presidente da CNI, 
avaliou positivamente 
o MS Day e enalteceu o 
alinhamento estratégico 
entre os setores públicos 
e privados em prol do 
desenvolvimento econômico 
e social do Estado.

“Temos uma 

particularidade, que é 
um governo empenhado 
no desenvolvimento da 
economia e do setor privado. 
Quando um governo 
proporciona essa condição, 
o desenvolvimento vem 
de forma diferenciada. 
Apresentamos essa aliança 
nova e moderna, que é a 
integração do poder público 

com o setor empresarial. 
Para nós, da Fiems e da CNI, 
esse é um marco importante 
e um modelo que merece 
ser replicado para outros 
estados. Estamos em franco 
desenvolvimento e vivemos 
o pleno emprego”, disse 
Longen. As informações 
são do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

Em MS, redução de impostos e taxas 
vai do tereré ao gás natural veicular

Programa concede cerca de R$ 150 milhões em desonerações (Saul Schramm)
O pacote de redução 

e isenção de tributos do 
Governo de Mato Grosso 
do Sul beneficia diversos 
setores. Até mesmo a 
erva-mate entrou nessa 
lista, deixando mais barato 
preparar o tereré, bebida 
que faz parte da cultura 
sul-mato-grossense. São 
desonerações em diversos 
setores, impactando 
pequenos e médios 
empresários e o dia a dia 
da população, dentro do 
conceito de um estado 
inclusivo, verde e próspero.

Vinagre, farinha de 
mandioca, farinha de milho 
e fubá, sabonete e a erva-
mate passam a fazer parte 

dos itens da cesta básica com 
redução da carga tributária 
de ICMS, se igualando a 
arroz e feijão. A redução 
é de 58%. Além disso, 
estão isentos de ICMS os 
produtos da hortifruticultura 
para a merenda escolar de 
associações de produtores 
rurais.

A estimativa é que o 
programa conceda cerca 
de R$ 150 milhões em 
desonerações no período 
de um ano. O pacote atinge 
28.340 estabelecimentos, 10 
mil produtores rurais e 7 mil 
veículos convertidos a GNV.

“Baixamos os impostos 
para várias atividades que 
vão melhorar a vida do sul-

mato-grossense. Para dar 
um exemplo: 7 mil veículos 
poderão usar gás natural 
e ter IPVA zero, além da 
diminuição da alíquota 
de ICMS no gás natural 
para uso nos seus veículos. 
Empresários, pequenos 
empreendedores, com 
faturamento até R$ 360 
mil por ano, terão reduzida 
a sua alíquota. Produtores 
rurais familiares que 
fornecem seus produtos 
para as escolas, são mais de 
10 mil que vão ter zerado 
o ICMS nessa transação. E 
muitos outros exemplos 
como a renúncia fiscal de 
produtos como o sabonete 
e a erva-mate que vão ter 

o preço diminuído lá no 
supermercado”, explicou o 
governador Eduardo Riedel.

Outras ações, para baixar 
os impostos, definidas pelo 
governador Eduardo Riedel 
são: ampliação da faixa de 
isenção do ITCD (o imposto 
sobre herança) para bens 
doados ou transmitidos 
de R$ 50 mil para R$ 100 
mil por herdeiro; isenção 
de ICMS para empresas 
do Simples Nacional com 
faturamento de até R$ 360 
mil por ano; prorrogação 
por 1 ano dos benefícios 
concedidos para bares, 
restaurantes e similares 
(isenção e redução da base de 
cálculo de ICMS) por conta 
dos impactos da pandemia; 
isenção de taxas relativas 
a qualquer tipo e emissão, 
cancelamento, escrituração 
e retificação de documentos 
fiscais; cadastro único para 
produtor rural ou unificação 
de inscrições estaduais; 
controle automático de 
veículos de carga na 
fiscalização do ICMS; 
novo portal e-Fazenda; 
simplificação de obrigações 
acessórias e diferimento 
para apicultores; além de 
iniciativas voltadas aos 
atacadistas, indústria local 
de produtos alimentícios 
e proprietários de imóveis 
do programa ‘Minha 
Casa Minha Vida’. As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato Grosso 
do Sul.

Deputados criam 
comissão do piso 

da enfermagem em MS
A Mesa Diretora da 

Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul 
(ALEMS) instituiu a 
Comissão Temporária 
de Representação 
para acompanhar a 
implementação do Piso 
Nacional do Enfermeiro, do 
Técnico de Enfermagem, do 
Auxiliar de Enfermagem 
e da Parteira. A criação 
do grupo consta no Ato 
43/2023, publicado na 
edição da quarta-feira, 02 de 
agosto, do Diário Oficial da 
Casa de Leis. O Ato também 
designa os parlamentares 
que compõem a comissão.

A constituição da 
comissão foi requerida pela 
deputada Mara Caseiro 
(PSDB) em junho deste 
ano. Além da parlamentar, 
também participam 
do grupo, conforme 
o Ato, os deputados 
Junior Mochi (MDB) e 
Lucas de Lima (PDT). O 
grupo acompanhará a 
implementação, em Mato 
Grosso do Sul, da da Lei 
Federal 14.434/2022, que 
institui o piso salarial 
nacional do enfermeiro, 
técnico de enfermagem, do 
auxiliar de enfermagem e da 
parteira.

O Parlamento tem 
acompanhado e participado 
das discussões sobre o 
piso salarial da categoria. 
Em junho deste ano, por 
proposição da deputada 

Gleice Jane (PT), a Casa de 
Leis realizou a audiência 
pública “Piso Salarial: 
Fortalecendo a enfermagem, 
aprimorando a assistência 
e as condições de trabalho” 
(veja a matéria).

A Lei 14.434/2022, 
aprovada pelo Congresso e 
sancionada no ano passado, 
teve a constitucionalidade 
reconhecida pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF) em 
decisão concluída no dia 30 
de junho. O Governo Federal 
já anunciou o pagamento do 
piso aos servidores públicos 
de maneira retroativa ao 
mês de maio. Os estados e 
municípios precisam, agora, 
também instrumentalizar 
o cumprimento da lei. 
A necessidade dessa 
implementação motivou a 
participação significativa da 
categoria na audiência desta 
tarde.

O piso previsto na 
Lei 14.434/2022 é de R$ 
4.750 para enfermeiros, de 
R$ 3.325 para técnicos 
de enfermagem e de R$ 
2.375 para auxiliares 
e parteiras. Em Mato 
Grosso do Sul, segundo 
o Conselho Regional de 
Enfermagem, há 30.804 
profissionais na área, sendo 
9.419 enfermeiros, 18.209 
técnicos e 3.173 auxiliares 
de enfermagem. A maioria 
(84%) são mulheres.  As 
informações são da Agência 
ALEMS.
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Presidente do Tribunal de Contas se reuniu 
com produtores rurais de Corumbá

Reunião foi para explicar sobre a medida cautelar (TCE-MS)

O presidente do Tribunal 
de Contas de Mato Grosso 
do Sul, conselheiro Jerson 
Domingos, se reuniu na 
última quinta-feira, 27 de 
julho, com os produtores 
rurais de Corumbá para 
explicar sobre a medida 
cautelar que suspendeu 

as obras de implantação 
de revestimento primário 
na MS-228 localizada na 
região do Pantanal.

A medida cautelar 
adotada pelo TCE-MS, 
publicada no Diário Oficial 
Eletrônico em 13 de 
julho de 2023, suspendeu 

todo e qualquer ato e 
procedimento relativo às 
obras para implantação em 
revestimento primário de 
rodovia não pavimentada 
e as correlatas para atender 
a mesma finalidade. De 
acordo com o documento 
a obra não tinha o Estudo 

de Viabilidade Técnica, 
Econômica e Ambiental 
(EVTA) e nem as licenças 
ambientais adequadas 
mencionadas no Estudo 
de Impacto Ambiental 
e Relatório de Impacto 
Ambiental (Eia-Rima).

No encontro com 
os produtores rurais de 
Corumbá, o conselheiro 
Jerson Domingos, pontuou 
que os danos são evidentes 
e atingem áreas de 
preservação ambiental 
e jazidas, com possível 
assoreamento de cursos de 
água pelo carreamento de 
sedimentos oriundos do 
aterro do corpo estradal. 

“Estou extremamente 
preocupado com o nosso 
Pantanal, com o cidadão 
ribeirinho, com as crianças, 
com acesso à escola e a 
saúde. Caso não sejam 
tomadas as medidas 
cabíveis os danos podem ser 
irreversíveis”.

“A vinda do tribunal 
até o Sindicato Rural de 
Corumbá para conversar 

com o homem pantaneiro, é 
para que ele possa participar 
dessa discussão no sentido 
de melhorar a condição 
dessa rodovia e errar menos 
ambientalmente”, disse o 
presidente.

Para o Presidente 
do Sindicado Rural de 
Corumbá, Gilson Barros, a 
preocupação ambiental é 
de todos, principalmente 
do homem pantaneiro. 

“O tribunal demonstrou 
respeito pelo homem 
pantaneiro em vir até a 
nossa casa para explicar 
o motivo pelo qual a obra 
foi embargada. Tivemos 
a oportunidade de falar o 
que pensamos e, também, 
de ouvir as explicações 
técnicas do tribunal acerca 
dos impactos que essa 
obra causaria se não fosse 
paralisada”.

Os danos ao meio 
ambiente e financeiros 
foram evidenciados pela 
equipe de auditores de 
controle externo do TCE-
MS. “Na vistoria in loco 

constatamos a utilização 
de insumos de qualidade 
aparentemente inadequada 
para aplicação em rodovias, 
o carreamento de sedimentos 
oriundos do aterro do 
corpo estradal para área de 
preservação ambiental, a 
ausência de estabilidade 
dos taludes do corpo 
estradal e a ausência de 
estruturas de drenagem para 
transposição das vazantes 
através do corpo estradal, 
disse o Chefe da Divisão 
de Fiscalização de Obras, 
Serviços de Engenharia e 
Meio Ambiente, Ricardo 
Rivelino.

Participando da reunião, 
o prefeito Marcelo Iunes 
aprovou a preocupação 
do presidente do TCE-MS 
com a questão ambiental e 
segurança dos pantaneiros. 

“Precisamos sim, das 
licenças ambientais e 
também da parte técnica 
para termos a certeza que 
vai ser bem-feito”, concluiu 
o prefeito. As informações 
são do TCE-MS.

ALEMS vai criar comissão para buscar equilíbrio 
financeiro da Cassems sem onerar servidor

A Assembleia Legislativa 
vai formar uma comissão 
mista, com participação 
de deputados, técnicos do 
Governo e representantes 
da Cassems, para encontrar  
alternativas de aumento da 
receita do plano de saúde 
do funcionalismo público 
estadual , que possibilite 
o reequilíbrio econômico-
financeiro da Caixa de 
Assistência , mas também 
torne possível revogar ou 
reduzir a contribuição 
adicional de R$ 45,00 
por beneficiário, limitada 
a R$ 180,00 por família 
(excluindo os agregados).

A contribuição foi 
aprovada em assembleia 
geral realizada no último 
dia 28 e a estimativa é 
garantir um  incremento 
mensal  de receita no valor  
R$ 8.647.290,00 . De 
acordo com o presidente 
da Cassems, Ricardo 
Ayache,  em contrapartida, 
os  servidores ficarão  
isentos do pagamento do 
fator participativo no caso 
de tratamento odontológico 
e de cirurgias ortopédicas. 
Essas cirurgias são  bastante 
onerosas, como a de coluna, 
que custa R$ 38.380,00. O 
plano de saúde  arca com 
R$ 30.704,00 (80% do 
custo), enquanto o servidor 
paga  de forma parcelada 
R$ 7.676,00(20% do total), 
ainda sim um valor alto para 
quem ganhe, por exemplo, 
R$ 1.400,00. Atualmente 17 
mil funcionários tem uma 
dívida acumula de R$ 28 
milhões referente a estes 

procedimentos, incluindo 
próteses.

 Uma das sugestões 
apresentadas pela diretoria 
e conselheiros da Cassems 
para garantir este aumento 
do fluxo de caixa sem onerar 
o servidor, seria  equiparar 
a contribuição patronal  do 
Governo, que hoje recolhe 
5,25% ao dos funcionários, 
que pagam 6%.

 O presidente da 
Assembleia, deputado 
Gerson Claro, garantiu que 
o parlamento estadual  vai 
buscar uma solução que 
assegure  a saúde financeira 
da Cassems sem penalizar 
o funcionalismo. “Tivemos 

acesso aos dados sobre 
despesa, receita e fluxo de 
caixa e o desafio colocado é 
o de  encontrar um ponto de 
equilíbrio, sem demagogia. 
Esta questão que afeta a 
vida de mais de 200 mil 
pessoas, não pode servir de 
palanque para a demagogia. 
Vamos fazer um debate 
com responsabilidade. 
Não é admissível que um 
assunto sério como este 
sirva de palanque político 
e seja como usado como 
argumento de lacração nas 
redes  sociais”, destaca.   

Gerson  não vê 
necessidade da formação de 
uma Comissão Parlamentar 

de Inquérito sobre a Cassems 
. “ Não há elementos , 
muitos menos fato concreto 
que justifiquem  uma 
CPI neste momento. A 
Assembleia cumpre o seu 
papel de fiscalizatório,  
mas não vai  entrar  na 
onda da politicagem. Isto 
nós não vamos aceitar 
porque  este é um assunto 
muito sério. A Cassems 
é reconhecidamente  um 
dos melhores de saúde 
do País, que oferece 
um bom atendimento 
ao funcionalismo e seus 
dependentes”, destacou.   As 
informações são da Agência 
ALEMS.

Gerson  não vê necessidade da formação de CPI sobre a Cassems (Divulgação)

Zeca do PT admite que 
“embarcou” no governo Riedel 

após nomeação na Agraer

O deputado estadual 
José Orcírio Miranda dos 
Santos, o Zeca do PT, 
vem se mostrando bem 
contente com o governador 
Eduardo Riedel (PSDB). 
Essa alegria tem nome, 
Marcos Roberto Carvalho 
de Melo, conhecido como 

“Betão”, foi nomeado 
como diretor-executivo na 
Agraer/MS (Agência de 
Desenvolvimento Agrário 
e Extensão Rural de Mato 
Grosso do Sul), conforme 
publicação no Diário Oficial 
de quarta-feira, 02 de agosto.

“Há algum tempo nós 
estamos reivindicando a 
nomeação dele pra ajudar 
administrar a Agraer, que 
tem um enorme desafio 
a partir de agora, porque 
nós levantamos todas as 
demandas da agricultura 
familiar, ou seja, os 
assentados da reforma 
agrária ou do crédito 
fundiário, os indígenas, 
quilombolas e pescadores”, 
diz Zeca.

Na primeira quinzena 
de julho, antes do recesso 
parlamentar, o deputado 
chegou a mencionar na 
tribuna que “desembarcaria” 
do governo Riedel, uma 
vez que suas solicitações 
não haviam sido 
atendidas. Entretanto, 
durante evento recente 

em Campo Grande, com 
participação do ministro do 
Desenvolvimento Agrário, 
Paulo Teixeira, pelo Estado, 
Zeca não poupou elogios 
ao governador, dizendo, 
inclusive, que por conta do 
estilo de governo de Riedel, 
os dois andam lado a lado.

Com a nomeação de 
Betão, que já foi assessor 
parlamentar do deputado 
federal Vander Loubet 
(PT), a relação do petista 
ficou ainda melhor com o 
governador tucano.

“Estou contente, espero 
que a gente preserve esse 
espaço civilizado com o 
Governo do Estado, nós 
queremos o bem para 
o Estado e o bem pra 
agricultura familiar. Não 
tem mais nenhuma questão 
aí, está tudo bem, estou 
embarcado no governo”, 
finaliza Zeca.

Em janeiro, Riedel 
nomeou oito subsecretários, 
cargos vinculados à Setescc 
(Secretaria de Estado de 
Turismo, Esporte, Cultura 
e Cidadania), nomes 
indicados pelo PT, além 
do diretor-presidente 
da Agraer (Agência 
de Desenvolvimento 
Agrário e Extensão Rural), 
Washington Willeman de 
Souza. As informações são 
do Campo Grande News.
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Chicão pede licenciamento ambiental 
para dragagem do Rio Paraguai

A liberação de 
licenciamento ambiental 
para a dragagem de trechos 
do Rio Paraguai está sendo 
solicitada pelo vereador 
Chicão Vianna, como forma 

de melhorar as condições de 
navegação e propiciar maior 
segurança na hidrovia. A 
reivindicação foi feita 
na sessão ordinária de 
segunda-feira, 01, por meio 

de indicação direcionada às 
autoridades competentes, 
inclusive a representantes 
sul-mato-grossenses na 
bancada federal, senador 
Nelsinho Trad e deputado 

federal Vander Loubet, e 
ao deputado estadual Pedro 
Pedrossian Filho.

Na oportunidade, 
o vereador pediu 
encaminhamento de 
expediente ao Coordenador-
Geral de Licenciamento 
Ambiental de 
Empreendimentos Fluviais 
e Pontuais Terrestre do 
Instituto do Meio Ambiente 
e Recursos Naturais 
Renováveis (IBAMA), 
Regis Fontana Pinto, bem 
como aos parlamentares 
para que intercedam por 
Corumbá junto ao órgão, 
visando a liberação do 
licenciamento para a 
realização dos serviços 
necessários.

No documento, Chicão 
citou que é preciso dragar e 
manter em boas condições 
de navegabilidade, trechos 
da hidrovia, especialmente 
entre Corumbá e a Foz do Rio 
Apa, conforme já solicitado 
pela Diretoria Aquaviária do 
DNIT, conforme o processo 
IBAMA 02013.003212/97-
1.

O vereador observou que 
o processo de licenciamento 
ambiental tramita desde 

Chicão  diz que dragagem é necessária para tornar a hidrovia do Paraguai 
navegável e segura (Ascom CMC)

27 de dezembro do ano 
passado, “sem qualquer 
posicionamento do órgão, 
fato que nos causa enorme 
preocupação relativa à 
segurança da navegação 
e prejuízos diversos aos 
usuários do sistema de 
transportes e outras questões 
de mercado”.

Lembrou o aumento de 
produção de minério de ferro 
e bauxita, principalmente 
a partir da aquisição dos 
ativos da empresa Vale pela 
J&F Mineração, impactando 
no aumento da produção 
com vistas a exportação, 
bem como o aumento do 
transporte pela BR 262, 
devido ao baixo nível do 
Rio Paraguai em virtude 
da seca em 2021 e 2022, e 
à ausência de drenagem e 
manutenção necessárias nos 
cinco anos anteriores, no 
trecho.

“O Rio Paraguai ficou 
mais de três meses sem 
condições seguras de 
navegação e vários outros 
meses com condições 
restritivas. Assim o minério, 
principalmente de ferro 
produzido em Corumbá, 
passou a ser transportado por 

caminhões para os portos 
do sul e sudeste brasileiros, 
economicamente mais 
oneroso e potencialmente 
mais poluente do que o 
transporte hidroviário, 
causando sérios problemas 
à rodovia, provocando um 
enorme prejuízo ao estado 
brasileiro”, relatou.

Citou que tudo isso 
provocou aumento 
significativo de acidentes 
com mortes no ano de 2022 
e 2023, “com destaque na 
BR 262, que tem uma pista 
singela, de uma só mão. 
Agora e 2023 com as pistas 
deterioradas, os riscos 
aumentaram potencialmente, 
que se refletem em prejuízos 
financeiros e sociais para 
o Estado na forma de 
internações e indenizações”, 
e que o “aumento no fluxo 
de caminhões e o excesso de 
peso sobre a pavimentação 
em razão da movimentação 
de mercadorias sem a 
utilização da via fluvial, 
geram custos de manutenção 
na BR 262 com gastos na 
ordem de R$ 40 milhões”. 
As informações são da 
Assessoria de Comunicação 
do Vereador.

Vereador Alexandre 
Vasconcellos pede apoio 

do Estado para Escola JGP

O vereador Alexandre 
Vasconcellos está 
recorrendo ao secretário de 
Estado de Educação, Hélio 
Queiroz Daher, solicitando 
apoio para a aquisição dos 
aparelhos para atender 
às demandas dos alunos 
da Escola Estadual Júlia 
Gonçalves Passarinho.

As necessidades 
especificadas pelo vereador 
são 16 data-shows, sendo 
uma para cada turma que 
será afixado em sala de 
aula; cinco aparelhos Smart 
TV 32 polegadas para uso 
de todas as turmas; dois 
notebooks para utilização 
na rádio escolar e nos 
eventos e reuniões da escola.

Ressaltou que a Escola 
Estadual Júlia Gonçalves 
Passarinho, de tempo 
integral, atende atualmente 
580 alunos do Ensino 

Fundamental, Médio e 
Educação Profissional, 
sendo cinco turmas de 
Ensino Fundamental e 11 
turmas de Ensino Médio, 
totalizando 16 turmas no 
ano de 2023.

“A tecnologia é uma 
importante aliada para a 
equipe pedagógica. Ela 
dinamiza e torna mais 
interessantes as aulas, os 
conteúdos tornam-se muito 
mais atrativos e didáticos 
para os estudantes que 
passam diariamente nove 
horas dentro da escola”, 
destacou o vereador que 
considerou essa necessidade 
do trabalho com 
ferramentas de tecnologia, 
para solicitar apoio para 
aquisição dos equipamentos. 
As informações são da 
Assessoria de Comunicação 
do Vereador.

Vereador diz que a tecnologia é uma importante 
aliada para a equipe pedagógica (Ascom CMC)

Presidente da Câmara busca informações sobre 
regularização de imóveis residenciais

O vereador Ubiratan 
Canhete de Campos Filho 
(Bira), presidente da 
Câmara Municipal, está 
buscando informações 
junto ao Governo do 

Estado, em relação aos 
títulos dos imóveis 
localizados nos bairros 
Nova Corumbá e Padre 
Ernesto Sassida.

A solicitação ocorreu 

na noite de ontem, terça-
feira, 1, durante sessão 
ordinária da Câmara. 
Na oportunidade, 
Bira apresentou um 
requerimento endereçado 
à diretora-presidente da 
Agência de Habitação 
Popular de Mato Grosso 
do Sul (Agehab), Maria 
do Carmo Avesani Lopez, 
questionando o assunto.

“Um mutirão para 
regularização dos imóveis 
dos conjuntos residenciais 
desses dois bairros ocorreu 
em 2022 e os moradores 
buscaram informações 
junto à Câmara Municipal, 
para saber como está o 
andamento do processo, 
já que a regularização é 
um sonho antigo, e todos 
querem ter a propriedade 
definitiva dos imóveis”, 
reforçou.

Por outro lado, Bira está 
solicitando ao secretário 
Ricardo Ametlla, de 

Bira ressalta que moradores aguardam ansiosos a 
regularização dos imóveis (Ascom CMC)

Infraestrutura e Serviços 
Públicos, a realização de 
uma série de serviços para 
melhorar as condições 
de vida dos moradores 
do Bairro Borrowiski, 
localizado próximo ao 
centro da cidade.

Entre as solicitações 
estão a realização de 
um mutirão de limpeza 
no passeio público do 
cruzamento da Rua 
Delamare com a Ladeira 
Dona Emília, onde existe 
um imóvel abandonado 
o passeio público está 
tomado por lixo e entulho, 
causando mal-estar aos 
moradores que são 
obrigados a conviver 
com o lixo e suas 
consequências, como 
animais peçonhentos 
e insetos vetores de 
doenças. As informações 
são da Assessoria 
de Comunicação do 
Vereador.

Segunda parcela do IPTU 2023 vence na 
quinta-feira, dia 10 de agosto

Vence na próxima 
quinta-feira, 10 de agosto, 
a segunda parcela do IPTU 
2023 de Corumbá. No 
pagamento parcelado, em 
até seis vezes, a Prefeitura 
oferece 10% de desconto 
no valor total. Os descontos 
incidem somente no Imposto 
Predial e Territorial Urbano 

referente ao exercício 2023, 
não abrangendo exercícios 
anteriores.

Para quem optou pelo 
parcelamento, os demais 
vencimentos serão nos 
dias 11 de setembro, 10 de 
outubro, 10 de novembro 
e 11 de dezembro, 
respectivamente.

O carnê do IPTU 2023 
pode ser baixado no site 
oficial da Prefeitura de 
Corumbá (www.corumba.
ms.gov.br) no link Portal 
do Contribuinte (http://nfse.
corumba.ms.gov.br:8080/
servicosweb/home. jsf) . 
Para isso basta informar o 
Código do Cadastro (BIC) 

do imóvel.
Os munícipes também 

podem solicitar o boleto 
pelo e-mail atendimento.
iptu@corumba.ms.gov.br 
ou diretamente na Central 
de Atendimento ao Cidadão 
(CAC), localizado na 
Rua Frei Mariano nº. 66 – 
Centro.
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Corumbá vai receber R$ 4,1 milhões para Centro 
de Reabilitação de Animais Silvestres

Obra emblemática para Corumbá destacou prefeito (Divulgação)

O município de Corumbá 
dará início, nos próximos 
meses, à construção do 
Centro de Reabilitação 
de Animais Silvestres do 
Pantanal, já batizado de 
Creapan, que funcionará nos 
moldes do Cras de Campo 
Grande no atendimento aos 
animais feridos, resgatados 
ou apreendidos na região. A 
construção do Centro será 
possível graças ao convênio 
assinado entre o secretário 

de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
(Semadesc), Jaime Verruck, 
e o prefeito de Corumbá, 
Marcelo Iunes, que garante o 
repasse de R$ 4.164.418,83 
ao município para execução 
da obra.

“É mais uma ação 
importante na preservação 
da biodiversidade de Mato 
Grosso do Sul, fazendo um 
atendimento direto à região 

do Pantanal através de uma 
parceria da Prefeitura de 
Corumbá com o Governo 
do Estado. Acredito que 
nós estamos avançando 
nas políticas públicas 
ambientais e sempre 
em parceria. Neste ano 
avançamos muito na questão 
de combate a incêndios 
florestais com apoio dos 
produtores e brigadistas e 
em parceria com o Ibama 
e o Corpo de Bombeiros. E 

agora concretizamos esse 
convênio que o governador 
Eduardo Riedel já tinha 
anunciado há dois ou três 
meses lá no município de 
Corumbá e hoje ocorre a 
efetivação para o repasse de 
recursos, para que o prefeito 
possa licitar e executar essa 
obra”, disse Verruck.

Na visão do prefeito 
Marcelo Iunes, trata-se 
de uma obra emblemática 
para Corumbá, município 
que está 100% localizado 
no Pantanal. Ele destacou 
os esforços do governador 
Eduardo Riedel e do 
secretário Jaime Verruck na 
efetivação do convênio para 
construir o Centro, obra 
há muitos anos planejada 
e prometida, porém nunca 
realizada.

“Agora com assinatura do 
convênio, já vamos mandar 
para licitação e torcer que o 
ganhador comece a obra o 
mais rápido possível. Como 
hoje essas construções são 
feitas com pré-moldado, 
tenho esperança que até 
começo do ano que vem, 
se Deus quiser, a gente já 
tenha funcionamento nosso 
Creapan. Como disse, é 
muito importante para nós”, 

reiterou.
A assinatura do convênio 

se deu na sala de reuniões 
da Semadesc e estavam 
presentes, também, o 
diretor presidente do Imasul 
(Instituto de Meio Ambiente 
de Mato Grosso do Sul), 
André Borges, e a diretora-
presidente da Fundação de 
Meio Ambiente de Corumbá, 
Ana Cláudia Moreira 
Boabaid. Ela explicou 
que, atualmente, há uma 
estrutura bastante simples 
utilizada para recepcionar 
animais capturados ou 
levados voluntariamente por 
populares à Fundação.

“Hoje a gente não 
tem estrutura para fazer 
tratamento. Quando as 
veterinárias analisam e 
veem que têm condições 
de soltura, ele (o animal) é 
solto imediatamente. Mas 
se for alguma coisa grave é 
encaminhado ao Cras aqui 
em Campo Grande. Se a 
gente for analisar, muitos 
não aguentam viajar 423 
quilômetros, então chegam 
num estado crítico. Com 
esse centro a gente vai poder 
estabilizar esses animais, 
poder tratar e até mesmo 
num caso muito grave de 

uma cirurgia que a gente 
não consiga fazer, pode 
ser transportado com mais 
chances de sobrevivência 
para o Cras de Campo 
Grande”, afirmou Ana 
Cláudia.

Conforme o projeto, o 
Creapan deve conter os 
recintos de quarentena, sala 
de avaliação clínica, sala 
cirúrgica, câmara frigorífica, 
sala de raio X, almoxarifado, 
vestiários para funcionários, 
cozinha com estrutura 
para higienização, 
armazenamento adequado 
e prepraro e distribuição 
de alimentos. Deverá haver 
outros blocos separados 
dos recintos apropriados 
a cada espécie de modo a 
não permitir contato entre 
as diferentes espécies 
e desta forma não 
estressar os animais em 
recuperação. Igualmente, 
o projeto prevê ambientes 
apropriados para répteis, 
primatas, aves, treino 
de aves, recinto fechado 
para mamíferos e área 
aberta para mamíferos e 
roedores de grande porte. 
As informações são do 
Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

Com Refis, contribuinte 
terá nova oportunidade 
para quitar dívida com o 

Fisco Municipal
O contribuinte 

corumbaense terá uma nova 
oportunidade para quitar 
sua dívida com o Fisco 
Municipal. É o que prevê o 
Projeto de Lei Complementar 
aprovado por unanimidade 
pela Câmara Municipal de 
Vereadores na segunda-feira, 
31 de julho, durante sessão 
extraordinária, instituindo o 
Programa de Recuperação 
Fiscal para com a Fazenda 
Pública (REFIS/2023).

O presidente da Câmara, 
Ubiratan Canhete de Campos 
Filho (Bira), destacou que essa 
será mais uma oportunidade 
para o contribuinte recuperar 
o seu crédito para com a 
Fazenda Pública, quitando 
débitos de natureza tributária 
e não tributária, constituídos 
ou não, inscritos ou não 
em dívida ativa, ajuizados 
ou não, parcelados ou 
não, com exigibilidade 
suspensa ou não, inclusive 
aqueles de responsabilidade 
ou substituição tributária 
previstas nos artigos 140. 141 
e 142 da Lei Complementar 
Municipal nº 100, de 22 de 
dezembro de 2006, vencidos 
até 30/06/2023.

A adesão ao REFIS/2023 
será por opção do contribuinte, 
que fará jus ao regime 
especial de consolidação 
dos débitos incluídos no 
programa, em até 30 dias 
após a entrada em vigor da 
presente Lei Complementar, 

condicionada à assinatura 
de Termo de Acordo com o 
Município de Corumbá, na 
modalidade de adesão em 
parcelamento.

Os débitos poderão 
ser quitados à vista ou em 
parcelas mensais e sucessivas, 
da seguinte forma: em parcela 
única ou até cinco parcelas 
com remissão de 100% dos 
valores referentes aos juros, 
multa de mora e atualização 
monetária; em até 12 parcelas 
com remissão de 100% dos 
valores referentes aos juros e 
multa de mora.

Outras opções são em até 
24 parcelas, com remissão de 
90% dos valores referentes 
aos juros, multa de mora; 
em até 36 parcelas, com 
remissão de 80% dos valores 
referentes aos juros, multa 
de mora; em até 60 parcelas, 
com remissão de 60% dos 
valores referentes aos juros, 
multa de mora; em até 84 
parcelas, com remissão de 
50% dos valores referentes 
aos juros, multa de mora.

Os pagamentos 
poderão ser efetuados via 
PIX mediante QR CODE 
constante no Documento 
de Arrecadação Municipal 
(DAM). Nenhuma parcela 
poderá ser inferior a R$ 
150,00 para pessoa física e R$ 
300,00 para pessoa jurídica. 
As informações são da  
Assessoria de Comunicação 
da Câmara.

Marinha ganha espaço para 
exposição no Bioparque Pantanal

Estande conta com acervo histórico e divulgação de como ingressar na Marinha (6DN)

A Marinha do Brasil 
(MB), por meio do 
Comando do 6º Distrito 
Naval (Com6ºDN), está 
no Bioparque Pantanal, 
maior aquário de 
água doce do mundo, 
com acervo de peças 
históricas, mostruário 
de itens utilizados nas 
fainas marinheiras e 
orientações de como 
ingressar na MB.

A exposição no 
aquário começou no 
dia 26 de julho e visa 
promover a cooperação 
e o intercâmbio 
técnico, educacional e 
cultural entre a MB e 
o Governo do Estado 
de Mato Grosso do Sul, 
por meio da divulgação 

e do fomento às 
mentalidades marítima 
e fluvial.

O Bioparque 
Pantanal abre para 
visitação de terça a 
sábado e feriados e 
recebe, em média, 
1.500 visitantes por dia. 
Na quarta-feira (26), 
cerca de 1.900 pessoas, 
entre crianças, adultos 
e idosos, visitaram o 
aquário, passaram pela 
exposição da MB e 
tiveram a oportunidade 
de conhecer o acervo 
e esclarecer dúvidas 
sobre os processos 
seletivos da Força.

Maria Fernanda 
Besletieri, Diretora-
Geral do Bioparque 

Pantanal, destaca 
a relevância do 
acervo. “A exposição 
enriquece a visita ao 
empreendimento, pois 
permite ao público uma 
conexão direta à riqueza 
cultural e tecnológica 
das embarcações 
que marcaram época, 
a relevância de 
suas conquistas e 
desafios enfrentados, 
a compreensão do 
papel fundamental da 
Marinha na segurança e 
preservação dos rios e 
mares, além de ampliar 
ao público o acesso 
a informações sobre 
esses esforços por meio 
da popularização da 
ciência”.

Márcia Mortol 
visitou com os dois 
filhos, moradores de 
Água Clara-MS, o 
aquário e o estande da 
MB e ficou feliz de 
poder entender melhor 
as formas de ingresso. 

“Sempre acompanhei 
pela internet, minha 
filha está prestes a 
entrar na faculdade e 
desde o Ensino Médio 
ela comenta sobre 
as Forças Armadas, 
então quando vi o 
militar da Marinha 
aqui de uniforme, 
fiquei interessada 
em saber como, de 
fato, funciona”. As 
informações são do  
Com6ºDN.
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Corumbá abre discussões para elaboração 
do Plano Estadual de Economia Criativa

Encontro foi o primeiro do Estado (Clóvis Neto/PMC)

O prefeito Marcelo Iunes 
participou do lançamento 
regional do Plano Estadual 
de Economia Criativa do 
Mato Grosso do Sul – “MS 
+ CRIATIVO”. Realizado 
na noite da quarta-feira, 
02 de agosto, o evento 
apresentou como o Governo 
do Estado, por meio da 
Secretaria de Estado de 
Turismo, Esporte, Cultura e 
Cidadania (SETESCC), está 
conduzindo a elaboração 
do plano que servirá de 
base para a criação da 1ª 
lei estadual de Economia 
Criativa do Mato Grosso do 
Sul.

Para a criação lei, serão 
promovidos oito encontros 
regionais – entre 31 de 
agosto e 21 de novembro – 
para colher propostas junto 
às comunidades criativas 
de cada cidade e região 
(secretários municipais e 
colaboradores das áreas 
Turismo, Cultura, Esportes 
e Meio Ambiente, artistas, 
artesãos, realizadores 
de eventos, festas 
tradicionais e festivais, 
designers, publicitários, 
arquitetos, professores, 
empreendedores, agentes, 

gestores e produtores 
criativos e outros das áreas 
da gastronomia, moda 
e tecnologia, e demais 
parceiros) para subsidiar 
o Plano Estadual de 
Economia Criativa do Mato 
Grosso do Sul – “MS + 
CRIATIVO”.

Todas as proposições 
definidas regionalmente 
serão debatidas em Campo 
Grande no dia 05 de 
dezembro no Encontro 
Estadual, quando será 
formalizado o Plano 
para posterior envio do 
projeto de lei à Assembleia 
Legislativa. O Encontro 
Regional de Corumbá está 
marcado para a quinta-feira, 
31 de agosto, das 08h às 18 
horas.

“Tenho certeza que o 
programa “MS + Criativo” 
será um divisor de águas 
para nosso Estado. Com 
a participação efetiva de 
toda comunidade, vamos 
juntos viabilizar ainda 
mais desenvolvimento para 
nossa cidade, nossa região 
e todo nosso Mato Grosso 
do Sul”, disse o prefeito 
Marcelo Iunes. “Isso vai 
refletir na formação de 

uma política governamental 
realmente inclusiva, ampla 
e que vai atender todos os 
79 municípios sul-mato-
grossenses”, ressaltou o 
prefeito de Corumbá.

“Agradeço ao Governo 
do Estado por trazer essa 
discussão para junto da 
nossa população e por fazer 
de Corumbá a primeira 
cidade receber o debate 
em torno da formulação 
do Plano Estadual de 
Economia Criativa”. 
Parabenizo o governador 
Eduardo Riedel e o 
secretário Marcelo Miranda 
(Turismo, Esporte, Cultura e 
Cidadania) pela iniciativa”, 
completou o chefe do 
Executivo Municipal, que 
participou do lançamento 
acompanhado pela 
primeira-dama e secretária 
Municipal de Assistência 
Social e Cidadania, Amanda 
Balancieri Iunes.

Para o secretário 
Municipal de Governo, 
Luiz Antônio Pardal, a 
realização dos encontros 
regionais reflete a 
diretriz municipalista 
da administração do 
governador Eduardo Riedel. 

“Este lançamento regional, 
com os devidos encontros 
regionais, mostram que 
ao invés de simplesmente 
montar um plano estadual 
e enviar para aprovação da 
Assembleia Legislativa, o 
Governo Riedel quer discutir 
in loco as necessidades de 
cada região.

O superintendente 
de Economia Criativa 
de Mato Grosso do Sul, 
Decio Coutinho, que 
comanda a elaboração do 

Plano Estadual disse que 
a participação popular é 
fundamental para o sucesso 
da iniciativa. “É essencial, 
a criatividade vem das 
pessoas. Se a gente quer 
traçar um plano para que o 
estado seja cada vez mais 
criativo, nada melhor que 
ouvir essas pessoas que 
são criativas. Então a 
importância é gigantesca, 
porque a gente vai ter a 
resposta das pessoas para 
o que elas precisam de 

verdade. Muitos planos 
não funcionam porque 
são feitos num gabinete 
atrás de uma mesa, sem 
ouvir a comunidade. A 
gente não acredita nisso, 
então nós vamos trabalhar 
ouvindo 79 municípios, 
toda população que puder 
participar, para que a 
gente tenha um plano 
que seja real, que seja 
verdadeiro e que traga os 
anseios da comunidade”, 
pontuou.

Com projetos do Município, Governo do Estado 
vai executar asfalto e drenagem em 60 quadras

O prefeito Marcelo 
Iunes destacou que 60 
quadras de Corumbá serão 
contempladas com obras 
de pavimentação asfáltica, 
drenagem de águas pluviais 
e recapeamento pelo 
contrato R$ 25,5 milhões 
anunciado pelo Governo do 
Estado na terça-feira, 25 de 
julho.

“É um projeto do 
Município, com recursos 
do Governo do Estado, que 
vai  contemplar 60 quadras 
nos quatro cantos da nossa 
cidade”, disse o prefeito 
informando que o projeto 
havia sido apresentado pelo 
Município no ano passado 
ao Governo do Estado”. O 
lançamento da licitação, 
para execução dos serviços, 
foi feito pelo governador 
Eduardo Riedel durante 
visita a Corumbá no dia 30 

de maio.
“O governador cumpre 

conosco um compromisso 
que tínhamos feito com  
ele, quando ainda era 
secretário de Infraestrutura 
no governo Reinaldo  
Azambuja. Agradeço a 
parceria do governador 
Eduardo Riedel com nosso 
município.  São 60 quadras 
que vão receber asfalto novo, 
drenagem, galeria pluvial,  
atendendo diversos bairros 
de Corumbá”, ressaltou 
Marcelo Iunes.

De acordo com o 
projeto do Município, 
serão executados pelo 
Governo do Estado obras 
de pavimentação asfáltica, 
drenagem de águas pluviais 
e recapeamento em diversas 
ruas dos bairros Dom Bosco, 
Aeroporto, Popular Nova, 
Jardim dos Estados, Nova 

Corumbá, Cristo Redentor, 
Centro América, Popular 
Velha, Centro e Previsul.

Vão receber 
pavimentação e drenagem 
trechos das seguintes vias: 
Alameda Anita Garibaldi; 
Alameda Brasil; Alameda 
Esperança; Alameda 
Thermistocles Figueiredo; 
Avenida Geraldino Martins 
de Barros; Rua 02; Rua 
03; Rua 04; Rua Antônio 
João; Rua Campinho; Rua 
Campo Grande; Rua Duque 
de Caxias; Rua Edu Rocha; 
Rua General Osório; Rua 
Goiás; Rua João Afonso; 
Rua Major Gama; Rua 
Maranhão; Rua Marechal 
Deodoro; Rua Marechal 
Floriano; Rua Monte 
Castelo; Rua Pará; Rua 
Paraná; Rua Projetada – 
01; Rua Projetada – 02; 
Rua Projetada; Rua 

República da Bolívia; Rua 
República do Paraguai; 
Rua Rio Grande do Sul; 
Rua Rui Barbosa; Rua 
Santa Catarina; Rua Santo 
Antônio; Rua São Francisco 
Gomes Xavier; Rua São 
Paulo – 01; Rua São Paulo; 
Rua Sargento Aquino; Rua 
Sete de Setembro. A Rua 
Ladário será recapeada.

Conforme contrato 
publicado pela 
Agesul (Agência 
Estadual de Gestão de 
Empreendimentos de Mato 
Grosso do Sul), a obra deve 
ser concluída em um prazo 
de 720 dias consecutivos 

– contados a partir da data 
em que a empresa receber 
documento que autoriza o 
início dos serviços. Com 
informações do Portal do 
Governo de Mato Grosso 
do Sul.

REME promove estudos para construção do Plano 
Municipal de Educação Antirracista

A Prefeitura de Corumbá, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, 
deu início aos estudos 
para a construção do Plano 
Municipal de Educação 
Antirracista de Corumbá. 
Os estudos observam o que 
estabelece o artigo 26-A da 
Lei de Diretrizes e Base 
da Educação Nacional; as 

diretrizes para a Educação 
Escolar Quilombola e 
o Plano Municipal de 
Políticas de Promoção da 
Igualdade Racial.

O Plano Municipal de 
Políticas de Promoção 
da Igualdade Racial, 
por exemplo, prevê a 
capacitação continuada 
aos professores da Rede 

Municipal de Ensino 
(REME) sobre as leis 
nº 10.639/2003 e nº 
11.645/2008 que definem 
as diretrizes e bases da 
educação nacional de 
inclusão no currículo 
oficial da rede de ensino a 
obrigatoriedade da temática 

“História e Cultura Afro-
Brasileira e Indígena”.

A educação antirracista 
refere-se a uma vasta 
variedade de estratégias 
o r g a n i z a c i o n a i s , 
curriculares e pedagógicas 
com o objetivo de promover 
a igualdade racial e 
para eliminar formas de 
discriminação e opressão, 
tanto individual como 
institucional.

Ágata Pantanal II 
apreendeu mais de 
R$ 1,4 milhão em 

drogas, contrabando 
e descaminho

A 18ª Brigada de 
Infantaria, sediada em 
Corumbá, realizou ações 
dentro da Operação 
Ágata Pantanal II  para 
prevenir e reprimir 
crimes transfronteiriços 
e ambientais na faixa de 
fronteira. Além de tropas 
do Exército, a operação 
contou com a participação 
de órgãos de Segurança 
Pública e Fiscalização 
estaduais e federais. Com 
mais de 500 militares 
envolvidos nas ações 
preventivas e repressivas na 
área de responsabilidade da 
brigada, foram realizados 
patrulhamentos terrestres e 
fluviais, postos de bloqueio 
e controle de estradas, 
abordagens e revistas 
de pessoas, veículos e 
embarcações.

Foram utilizados os 
meios do Sistema Integrado 
de Monitoramento de 
Fronteiras (SISFRON) 
como forma de apoio às 
operações, que resultaram 
em mais de um milhão 
e quatrocentos mil reais 
em prejuízo ao crime 

organizado, estimados pelo 
comando da Ágata. Os 
militares apreenderam 4 
kg de maconha; 15 kg de 
cocaína; 38 kg de pasta 
base de cocaína, além de 
mercadorias de contrabando 
e descaminho.

A ação, no período de 
15 a 21 de junho, também 
levou atendimento cívico-
social às famílias que 
vivem no assentamento 
Urucum, Porto Esperança 
e Albuquerque, no 
município de Corumbá, 
e em Matadouro, na 
cidade de Porto Murtinho. 
Nessas localidades, 
foram realizadas quatro 
ações, com atendimentos 
médicos e odontológicos, 
corte de cabelo gratuito, 
distribuição de alimentos, 
medicamentos, roupas e 
brinquedos.

A 18ª Brigada de 
Infantaria de Pantanal é 
responsável por cobrir 
cerca de 822 quilômetros 
de fronteira do Brasil com 
o Paraguai e a Bolívia. Com 
informações do Diário 
Online e da Ascom Exército.
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Opera Corumbá tem quase 
400 encaminhamentos 

para cirurgias

Ao todo, 64 tipos de cirurgias serão realizadas com 
os recursos da Prefeitura (Divulgação)

O Opera Corumbá, 
projeto da Prefeitura com 
o propósito de reduzir 
as filas para cirurgias 
eletivas no município, já 
encaminhou 373 solicitações 
de procedimentos para a 
Santa Casa. As cirurgias 
acontecem de acordo com 
a escala médica e já foram 
realizadas 146 intervenções. 
Todos os procedimentos 
encaminhados para a 
instituição hospitalar 
passaram por um processo de 
triagem.

“Havia demanda reprimida 
e as cirurgias eletivas não 
estavam sendo executadas. 
Muitas pessoas ainda não 
tinham entregue o processo 
para dar andamento na 
cirurgia. Como as execuções 
começaram, as pessoas estão 

procurando a Central de 
Regulação para dar entrada 
nesses processos”, explicou 
a secretária adjunta de Saúde, 
Mariluce Leão. “No início, 
a fila era de 823 pacientes. 
Hoje temos uma fila de 
1475”, disse ao detalhar o 
andamento do projeto.

Ela antecipou ainda 
que o Município começou 
a triagem para execução 
das cirurgias para catarata. 
A secretária adjunta de 
Saúde salientou que o 
Opera Corumbá é realizado 
com recursos próprios da 
Prefeitura, mas o Governo 
do Estado e União também 
sinalizaram apoio financeiro 
para esse tipo de cirurgia. “O 
programa de redução de filas 
para cirurgias, com recurso 
estadual, está para começar. O 

Município fez a adesão, é só 
aguarda a data para iniciar”, 
complementou Mariluce.

A Prefeitura destinou R$ 
1.724.401,12 (um milhão, 
setecentos e vinte e quatro 
mil, quatrocentos e um reais e 
doze centavos), em recursos 
próprios, para realização 
de 1.082 procedimentos nas 
áreas de cirurgia geral (hérnia, 
vesícula, cistos, entre outras), 
ginecológica e vascular 
(varizes).

Assinado pelo prefeito 
Marcelo Iunes em março 
deste ano, o Decreto n° 2.937 
criou o Projeto de Redução 
de Filas em Cirurgias 
Eletivas e estabeleceu 
que é de competência 
da Secretaria Municipal 
de Saúde, a implantação, 
o gerenciamento, a 
administração e fiscalização 
dos serviços especializados 
de cirurgia, procedimentos 
pré e pós-operatórios, a 
serem oferecidos aos 
pacientes. Ao todo, 64 tipos 
de cirurgias serão realizadas 
com os recursos da Prefeitura 
de Corumbá.

“É uma iniciativa inédita na 
região e esperamos diminuir 
muito essa fila de espera que 
existe hoje. Mesmo com 
o projeto em andamento, 
continuamos buscando o 
Governo do Estado e a União 
para que mais procedimentos 
possam ser realizados aqui”, 
destacou Marcelo Iunes.

A Madesul faz aniversário e 
quem ganha o presente é você!

                                                                         Rua América, 215


